
会         議        記         録 

会 議 の 名 称 広報広聴特別委員会 
会議場所 第３委員会室 

担当職員 三宅、池永 

日 時 平成２４年２月９日（木曜日） 
開 議   午後 ４ 時 １５ 分 

閉 議   午後 ４ 時 ４７ 分  

出席委員 ◎木曽 ○苗村 山本 井上 福井 菱田 西村 明田 

事務局出席者  今西局長、藤村次長、阿久根係長、三宅、池永 

傍聴者 市民  名 報道関係者 －名  
 

会  議  の  概  要 
１ 開   議 

［木曽委員長 あいさつ］ 

 

２ 議   事 

 
（１）議会だより臨時号（平成２４年第１回臨時会号）の掲載事項について 

 
（ア） 発行・全戸配布日 

            ・３月１５日（木） 
 

（イ） 編集内容について 

・ レイアウト、掲載項目、写真の協議 

・ 各会派の写真・原稿について（依頼） 
 
＜木曽委員長＞ 

 臨時号の掲載内容は限られたページ数であるので、前回と大きく変わらないが、ト

ップ写真をどうするか、議案審査の内容、会派の抱負等について協議いただきたい。

まず、会派の抱負の掲載については、写真撮影と文章の作成を別紙のとおり各会派

にお願いすることとしたいがどうか。＜全員了承＞ 

＜木曽委員長＞ 

 臨時号については、発行までにあまり時間がないので、レイアウトの調整等、正副

委員長で進めていきたいが、トップ写真については、これまで臨時号では議場の様

子、特に議長選挙の投票の場面を用いてきたが、今回どのような写真を掲載するか

協議いただきたい。 

＜福井委員＞ 

 梅とウグイスはどうか。 

＜菱田委員＞ 

 卒業式はどうか。 

＜木曽委員長＞ 

 ３月１５日の発行であるので間に合わない。梅の写真などは広報にないか探してみ

てはどうか。 

＜事務局＞ 



 今回、臨時会を開き議会の構成が変わることを臨時号で広報する趣旨であるから、

４ページのうちの１ページの大部分を議会活動に直結していない広報写真を使う

のはいかがかと思われるが。 

＜苗村副委員長＞ 

 臨時号であるので、景色等よりも、議長選挙の様子など議場の写真のほうがよいの

ではないか。 

＜木曽委員長＞ 

 イメージを変えてきている流れであるので、従前とは違ったものとしたいが。 

＜菱田委員＞ 

 前回と同じように全員そろっての写真をどこか場所を変えて撮ってみるか、梅など

季節を表すもののどちらかとしたい。 

＜井上委員＞ 

 前臨時号と同じパターンであっても、前定例会号のように全体的に工夫すればよい

ものとなるのではないか。 

＜木曽委員長＞ 

 ２ページの議決関係の掲載項目の中でも、案として、正副議長選挙の様子として写

真を掲載するようスペースを設けている。議場の写真を重ねて使う必要はないので、

トップを変えてみてはと思う。 

＜井上委員＞ 

 それであればトップ写真は、集合写真のバックを変えてみたらよい。 

＜木曽委員長＞ 

 全員そろっての写真撮影は、臨時会当日の日程的に厳しいものがある。 

＜苗村副委員長＞ 

 並河議員の都合上、全員揃っての写真撮影は厳しい。 

＜木曽委員長＞ 

 他に案がでないので、トップ写真については、正副委員長に一任願いたい。 

 ＜全員了承＞ 

＜木曽委員長＞ 

 次に２ページについては、議案関係については２件あるので、総務文教常任委員会

の審査の内容などを掲載し、正副議長選挙、会派異動があったことも掲載したい。

３ページについては、先ほど了解を得たとおり、各会派の抱負、会派の集合写真を

各会派同じサイズで掲載し、４ページには正副議長のあいさつ、常任委員会、議会

運営委員会などの新たな議会構成を掲載することとしたい。＜全員了承＞ 

＜木曽委員長＞ 

 今回の編集後記の執筆の希望者はいないか。希望者がなければ委員長から指名する

ことでよいか。（希望者なし、了） 

＜木曽委員長＞ 

 今回は山本委員にお願いしたい。＜全員了承＞ 

＜菱田委員＞ 

 今回の議決結果の賛否の状況は掲載するか確認を。 

＜木曽委員長＞ 

 ２ページに枠取りはしている。賛否が分かれた場合は掲載することとしたい。 

 ＜全員了承＞ 

＜苗村副委員長＞ 

 正副議長のあいさつは、前回同様まとめて掲載するか、議長、副議長それぞれで掲



載するか確認を。 

＜木曽委員長＞ 

 前回は、事務局で筋書を書いてもらったということであるが、今回はそれぞれで書

いてもらう方向で進めていきたい。＜全員了承＞ 

＜事務局＞ 

 会派の抱負、会派の写真については、これまで幹事会で各幹事に依頼してきたが、

今回は広報広聴特別委員に各会派の責任者となっていただき、期限厳守で提出願い

たい。また写真については、一列に並ぶよりは２列で写すなど、顔がよくわかるよ

う撮影に工夫いただければありがたい。 

＜木曽委員長＞ 

 特に改革かめおかは１０人であるので、撮影に工夫願う。特別委員が責任を持って

各会派のとりまとめをいただくように。会派の責任者としては、改革かめおかは福

井委員に、緑風会は菱田委員にお世話になる。＜全員了承＞ 

＜事務局＞ 

 今回の臨時号の印刷委託業者は山田精巧社に決定したので、承知願う。 

＜井上委員＞ 

 印刷業者が変わることにより、これまでの内藤印刷の色使い、イメージは継承され

るのか。 

＜事務局＞ 

 前々回号からイメージを変えてきたその流れを、山田精巧社に見本として提示して

同じようなイメージでできるかどうか聞くことはできるが。 

＜井上委員＞ 

 できれば同じような流れになる方がよいと思われる。 

＜木曽委員長＞ 

 同じようなイメージとなるようにしていきたい。＜全員了承＞ 

 

 

（ウ） 議会だより編集日程（案）について 

・２月２１日（火）午前１０時：会派写真・原稿提出〆切 

・２月２２日（水）午前１０時：広報広聴特別委員会 

              （文章、レイアウト、写真の確認） 

・２月２３日（水）午後：事務局から業者に依頼 

・３月 １日（木）ゲラ版の納品 

・３月 ２日（金）開会日：各会派幹事に校正配付。 

⇒事務局へ校正返却は５日（月）まで。 

・３月 ６日（火）午前１０時：広報広聴特別委員会 

              （ゲラ版での最終確認） 

⇒午後、業者に校正依頼 → 校了。 

・３月１５日（火）臨時号 全戸配布 

 

＜木曽委員長＞ 

 編集日程はレジュメのとおり進めていく。次回の委員会は２月２２日午前１０時と

する。 ＜全員了承＞ 

～１６：４０ 

 



 

（２）議会報告会（２月１０日開催）について 

 

＜木曽委員長＞ 

公社の特別委員会については、３会場で統一した方が良いと考えるがどうか。 

＜西村委員＞ 

 統一した形が良い。明日の公社の特別委員会の後に取りまとめる。共通認識を持っ

て話ができるよう、紙にまとめたもので話をする方向で考えている。 

＜木曽委員長＞ 

 だよりには前段部分しか書いていないが、それ以外に報告する内容もある。うまく

取りまとめ、簡潔に報告を。また質問にも回答できるように準備を。 

 

３ その他 

＜木曽委員長＞ 

 昨日、市民から議会だよりに対するご意見が寄せられたので、各委員ご覧いただき

たい。厳しいご意見、ご指摘であるが、それは自己満足せずに市民の視点に立って

もっと読みやすくしなければ合格点は与えないというものである。今後は委員会の

中でも、このような指摘があることを受け止め、自分たちの価値観だけでなく、市

民の視点で編集に携わるようお願いしたい。またいただいたご意見は今後の編集上

の参考としていきたい。＜全員了承＞ 

 

 

散会 ～１６：４７ 

 


